

## **Compte rendu de la réunion plénière du Conseil de Quartier Nation Alexandre Dumas**

Lundi 13 octobre 2025 – Ecole élémentaire Voltaire

---

### **Rappel de l'ordre du jour :**

- I- Présentation, qu'est-ce qu'un CQ ?
  - II- Annonce de l'ordre du jour
  - III- Votes des propositions des budgets d'investissement
  - IV- Parole des habitant.es et tables rondes
- 

### **I- Présentation, qu'est-ce qu'un CQ ?**

Introduction de la plénière par Julien Beaufreton, membre du groupe d'animation, en expliquant brièvement le contexte de réserve électorale puis présentation de l'ordre du jour de cette réunion plénière. Elle sera suivie par des tables rondes sous forme d'atelier avant un moment de libre parole pour les habitants

Anka Gramage, membre du groupe d'animation, prend la parole et présente les ateliers du conseil de quartier.

Julien présente les 4 ateliers :

- Atelier culture et animation du quartier
- Atelier cadre de vie
- Atelier écologie, végétalisation et économie circulaire
- Atelier solidarité et culture

Jean-Pierre Corsia, adjoint au Maire chargé de la démocratie, de la participation et de la prospective, prend la parole en rappelant que la réserve électorale est actuellement en cours.

Julien Beaufreton rappelle la marche à suivre afin de proposer une dépense d'investissement, dans un soucis de transparence.

Pour qu'une proposition d'investissement soit éligible il est obligatoire de fournir un devis au moins un mois avant la date de la plénière. Le groupe d'animation examine ensuite la demande et décide s'il souhaite la soumettre au vote lors de la plénière. Enfin, la Mairie valide la présence de cette proposition à l'ordre du jour, en confirmant que la dépense peut effectivement être présentée aux participant·es. Ce processus permet de garantir que les projets soumis au vote sont réfléchis et techniquement réalisables, tout en respectant les délais de préparation et de transparence. Léna Drujon, chargée de participation locale, rappelle que les dépenses doivent être effectuées avant le 5 décembre pour qu'elles soient imputables à l'exercice 2025.

### **III- Votes de budgets d'investissements**

Présentation des 4 projets d'investissements :

- 3 bulles zen, 1891,15 euros TTC
- 1 ordinateur, 1699 euros TTC

- Matériel jeux-vidéos pour une salle d'arcade, 1730 euros TTC
  - Dotation artothèque, 500 euros TTC
- ⇒ Au total 5840,15 euros

1. La Responsable éducative ville (REV) de l'école Souzy présente les atouts des bulles zen, basées sur une approche pédagogique de l'éducation bienveillante, où les enfants peuvent s'isoler au besoin. Il s'agit d'une véritable cabane sensorielle, un refuge pour calmer les colères, faire face aux frustrations ou à un trop plein de stimulations. L'objectif est de permettre aux enfant à apprendre à gérer leurs émotions afin de devenir des adultes sachant gérer leurs émotions.

Intervention de Monsieur Meyer pour rappeler comment sont sélectionnés les projets présentés en réunion plénière, le groupe d'animation a accepté tous les projets soumis au vote afin de laisser le choix aux habitant.es.

VOTES : POUR 19 / CONTRE 3 / ABST 3

Le budget est adopté.

Le conseil de quartier demande un retour de la REV concernant ce dispositif à la plénière de juin.

2. 1 ordinateur pour le fonctionnement du CQ

Simone, membre du conseil de quartier présente cette dépense d'investissement. L'ordinateur sera utile pour le paquetage du journal quartier 11. Il sera emprutable avec une convention de prêt pour quelques jours, par tous les membres des conseils de quartier.

VOTES : POUR 17 / ABST 3 / CONTRE 2

Le budget est adopté.

3. Dotation artothèque 500 euros

Ce budget va permettre d'agrandir le nombre d'œuvres de l'arthothèque.

Il est précisé que les œuvres seront choisies avec les habitant.es. Il est demandé aux habitant.es qui le souhaitent de contacter la cellule démocratie locale pour partager des artistes du 11e qu'ils souhaitent voir rejoindre l'arthothèque. Le votes des œuvres sera ensuite aux mains des habitant.es.

Lien du catalogue accessible en ligne et à la MVAC : <https://cdn.paris.fr/paris/2024/05/16/copie-20de-20livret-20artothe-cc-80que-avec-20compression-2kBh.pdf>

VOTES / POUR 11 / ABST 5 / CONTRE 8

Le budget est adopté.

4. Dépense investissement consoles de jeux vidéo

Le conseil de quartier demande un retour d'expérience pour la plénière de juin.

Ce projet est porté par un collégien. Il demande que du matériel de jeu vidéo soit acquis par la mairie afin de permettre aux jeunes de sortir de l'isolement et s'amuser ensemble. Mais aussi pour permettre de jouer aux personnes qui n'en ont pas les moyens, pour rendre les jeux vidéo plus accessibles. Son projet était expliqué ainsi au budget participatif . Porté par un adolescent, ce projet prévoit l'acquisition de jeux collaboratifs, jeux d'arcades et loisirs connectés empruntables par les structures jeunesse de l'arrondissement. L'objectif est de créer un espace itinérant de jeux et de socialisation pour les 12–15

ans. Cet espace offrirait un cadre bienveillant, sécurisé et stimulant pour les jeunes, aujourd’hui en manque d’espaces partagés pour ce type de pratique. Ce le matériel de jeu serait à la MVAC, mais empruntable par d’autres structures pour être là où les jeunes le souhaitent en accords des partenaires (MJC, EPJ...).

VOTE : POUR 15 / ABST 2 / CONTRE 6

Le budget est adopté.

#### **IV- Parole des habitant.es et tables rondes**

Les habitant.es demandent un retour sur les demandes d’implantation des bancs.

Un habitant demande s’il est possible d’installer des toilettes mobiles lors des manifestations publiques tel que cela a été le cas lors de la Pride 2025.

Les habitant.es demandent d'avoir une transmission claire des chiffres du budget des travaux avenue de Bouvine.